



# みちした

平成28年7月8日  
魚津市立道下小学校

ホームページ URL <http://www.michishita-e.el.tym.ed.jp/>



## ゆずりあう姿

校長 原 一 美

先日の登校中の様子です。一台の車がT字路にさしかかりました。そこへ、ちょうど集団登校の子供たちが来ました。子供たちが横断するだろうと止まる車と、左折する車を待って右側へ移動しようとする子供たち。しばらくお互いが止まったままとなりました。

近くにいたわたしが、車から離れて道路の右側へ移動するよう声をかけました。止まってくださった車の方は、「横断するのではなかったのですね。では、みんな、いってらっしゃい」と笑顔でおっしゃり、ゆっくり発進されました。

子供たちも車の方も互いに相手のことを思いやっしてしばらくの間動かずにいた時間は、ほのぼのとした時間でした。特に、笑顔で行ってらっしゃいと声をかけてくださってうれしい気持ちになりました。ちゃんと止まって待っていた子供たちを大いに褒めました。子供たちの笑顔がさわやかでした。

県警察本部交通課による交通安全教室が開かれた日のことです。4年生、5年生、6年生の子供たちは、自転車をひいて登校しました。プロムナードやグラウンドにはたくさんの自転車が並びます。並べる際に、互いにゆずりあう子供の姿が多く見られました。ちょっとした心遣いで、早く美しく並べることができました。

雨の日、校長室でカルタ取りを楽しむ子供たちがいます。読み札を元気に読み上げる子、目をこらして絵札を見て、がんばって取る子。真剣なだけに1枚の絵札に何人もの手が乗ることがあります。子供たちのルールは、「一番下に手がある人の絵札になる」、「判断が難しいときはじゃんけんをする」ですが、判断をする前に、「〇〇ちゃん、とってもいいよ」とゆずる姿もたびたび見られます。和気あいあいと休み時間を過ごしています。

### ほめられて、みんな笑顔！

旗当番をしてくださったお母さんから、「今日、1年生の男の子のあいさつが素晴らしかったですよ。」と声をかけていただきました。それを直接聞かせていただいた私ともう一人の教員は、うれしくて、大きな声で「教えてくださって、ありがとうございます。」と言いました。そして、そのことを1年生の担任に伝えると、1年生の担任もまた、満面の笑みで「うれしいです。」と言いました。教室の子供たちも、この話を聞いてきっと笑顔になったことと思います。

5月のチャレンジデーのことです。学校では、体育主任の呼びかけで多くの子供たちが長縄跳びに挑戦しました。夜は、グラウンドで地域の方々とラジオ体操をする取組が行われました。これにも多くの子供たちが参加しました。後日、公民館の方から「子供たち、ラジオ体操上手だった。感心したよ。」と声をかけていただきました。日頃の練習の成果を認めていただき、うれしかったです。すぐに、体育主任や担任この言葉を伝えたことは言うまでもありません。